
ORDINE DEGLI INGEGNERI DI MACERATA 
Commissione Sostenibilità Energetico Ambientale 

Verbale della riunione del 22 gennaio 2014 

 

Il giorno 22 gennaio 2014 alle ore 15 si è riunita presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri di 

Macerata la Commissione Sostenibilità Energetico Ambientale alla presenza dei seguenti membri: 

 

1. Pietro Angeloni 

2. Michela Foglia 

3. Luca Maccari 

4. Franco Marini 

5. Romualdo Mattioni 

6. Marco Piancatelli 

7. Fabrizio Pisani 

8. Francesca Praghi 

9. Emanuele Santoni 

10. Fabio Smeraldini 

11. Fabio Spalletti 

 

Ha comunicato l’impossibilità a partecipare il membro Luca Conestà, mentre il membro Pagnanelli 

ha da tempo comunicato una sua temporanea indisponibilità. 

La riunione si apre con il saluto del consigliere Mattioni che porge il benvenuto sia ai “veterani” 

della precedente Commissione che ai nuovi arrivati, raccomandando a tutti il rispetto dell’impegno assunto 

con la partecipazione alla Commissione, impegno che si concretizza anche nel rispetto delle convocazioni e 

degli orari, nella accortezza di comunicare una eventuale impossibilità a partecipare ad una seduta e 

soprattutto in una partecipazione attiva ai lavori della stessa Commissione. Tali indicazioni debbono essere 

intese non come delle inutili rigidità, ma come rispetto dei colleghi impegnati e soprattutto come 

presupposto per una proficua attività della Commissione. 

Come primo punto la Commissione ad unanimità nomina Presidente l’ing. Pietro Angeloni e 

Segretario l’ing. Fabrizio Pisani. Si stabilisce inoltre che le riunioni della Commissione di regola si 

svolgeranno il mercoledì dalle 15.00 alle 17.00, con cadenza all’incirca trisettimanale e sempre presso la 

sede dell’Ordine. 

Il Consigliere Mattioni e il Presidente Angeloni relazionano sull’incontro dei Responsabili 

Commissioni Energia convocati dal Consiglio Nazionale Ingegneri e svoltosi a Roma lo scorso 16/01/2014. 

L’incontro è stato di grande interesse ed è emersa la forte volontà del CNI di allacciare i rapporti con i vari 

Enti istituzionali per poter dialogare su future questioni, proposte di legge, ecc. inerenti la professione. 

Il CNI ha anche intenzione di instaurare un rapporto più diretto con tutti gli iscritti anche attraverso 

l’invio di una “Newsletter Energia”, di cui il numero 1 (sperimentale) è stato già messo a inviato dalla Ns. 

Segreteria ai membri della Commissione e successivamente messo a disposizione di tutti gli iscritti. 

Proprio nell’ottica di un più stretto dialogo con la base, il Consiglio Nazionale è orientato ad un 

“Invio massivo” di tale Newsletter in forma diretta ai singoli iscritti, senza passare attraverso gli Ordini. 

Durante l’incontro di Roma si è anche parlato del DPR n° 75/2013 (c.d. “Decreto Certificatori”) che così 

negativamente incide sulle competenze di tanti colleghi. Su questo specifico punto Consiglio Nazionale si è 



attivato per un rapporto diretto con il MiSE, che ha pacificamente ammesso l’errore di limitare le 

competenze di alcuni ingegneri e ora gli sforzi sono rivolti alla individuazione di una corretta procedura per 

sanare la questione. L’orientamento prevalente sembra essere quello di inserire uno specifico 

emendamento negli strumenti legislativi di prossima emanazione (Decreto “Destinazione Italia”), oppure 

intervenire all’interno del documento “Jobs Act”. 

Il Consigliere ing. Mattioni ha inoltre illustrato una bozza del programma 2014 dei corsi e degli 

incontri formativi. Stante la necessità entro brevissimo tempo di comunicare al CNI l’attività formativa 

organizzata dall’Ordine (per via del riconoscimento del crediti formativi correlati), tale programma dovrà 

essere definito entro la prossima riunione della Commissione. Su proposta ed iniziativa del membro ing. 

Smeraldini è stato inserito anche un corso di 16 ore sulla redazione degli APE, per il quale è stato contattato 

il prof. Costanzo Di Perna. 

Tra le attività in programma, oltre a quella formativa di cui sopra, c’è anche l’aggiornamento del 

Vademecum sugli adempimenti normativi connessi all’efficienza energetica negli interventi edilizi.  

La prossima riunione è fissata per il giorno mercoledì 12 febbraio 2014 alle ore 15,00. 

 

 

 

Il Presidente        Il Segretario 

Ing. Pietro Angeloni       Ing. Fabrizio Pisani 

 

 


